

LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXIX.

Guayaquil, (Ecuador.) Jueves 2 de Junio de 1892.

Núm 3,208

BAZAR Y JOYERIA de Alberto S. Ofner.

Interseccion de las calles Pichincha y General Elizalde.

Especialidad en artículos de lujo y fantasía, renovación continua de los artículos más modernos de Europa y los Estados Unidos.
Brillantes, relojes, pianos, muebles, cuchillería, revólveres, perfumería, álbumes, marcos para retratos, anteojos y lentes, espejos, juguetes, cristalería fina, carteras y otros artículos de cueros de Rusia y mil de mercaderías que ofrece en venta por mayor y menor á los precios más módicos.
La casa cuenta con el mejor relojero y garantiza todo trabajo concerniente al ramo de relojería.

"LOS ANDES."

FUNDADO EL AÑO 1863.

PUBLICACION DIARIA.

Precios de suscripción.

PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	S/ 1.
Id. trimestral.....	3.
Id. semestral.....	6.
Id. anual.....	10.
Número suelto.....	10 cts.

En el Extranjero.

Semestre.....	S/ 7.
Año.....	14.

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10	15	1	2	3	6	12	m
Hasta 2 plgdas.	S. 1.	1.	2.	3.	4.	5.	8.	10.	20.	30.	
" 3 "	1.	2.	3.	5.	4.	5.	6.	10.	14.	22.	35.
2 plgs. á 2 clms.	2.	3.	4.	5.	6.	8.	12.	16.	25.	40.	
" " " "	3.	4.	5.	6.	8.	10.	15.	20.	35.	60.	
" " " "	4.	5.	6.	7.	9.	12.	18.	25.	40.	70.	
" " " "	5.	6.	7.	8.	10.	14.	22.	30.	55.	90.	
" " " "	6.	7.	8.	10.	12.	16.	26.	35.	65.	110.	
1 columna.....	8.	12.	14.	16.	18.	22.	40.	50.	80.	150.	

Avisos en la 3ª página 25 o/o de recargo.
Avisos en Crónica 50 o/o de recargo.

Toda publicación deberá pagarse adelantada.
La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.
Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.
La redacción no de vuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

Pinturas!!

A precios sumamente bajos vende MINERAL PAINT DEVELOPING Co. sus acreditadas pinturas minerales que son, en mucho, superiores á las que generalmente se importan.—En razón de contener estas pinturas una gran porción de hierro, son limpiabilizables para pintar maquinarias, buques, muelles, etc.

A personas que deseen probar nuestras pinturas, tendremos mucho gusto en obsequiarles conveniente cantidad de ellas.—Los pedidos deberán dirigirse á la oficina de la New-York Life Insurance Co., calle de Hingham, No. 19, (alto), junto al Banco Internacional.

F. V. Reinell

GERENTE.

Guayaquil, Julio 17 de 1892.

Avería de Mar.

El infrascrito Agente de

"LLOYD'S"

de "LA ITALIA" Societa d' Assicurazioni Maritime, Fluviale é Terrestri y de LA ALIANZA DE ASEGURADORES DE BARCELONA, está autorizado para intervenir en representación de dichas Corporaciones en los casos de Avería de mar.

L. C. Stagg.

NORTH BRITISH MERCANTILE INSURANCE COMPANY

ACTIVO AL 31 DE ENERO DE 1890. £ 10,075,212. 7s. 2 p.

Capital autorizado.....	£ 3,000,000		
" suscrito.....	2,750,000		
" pagado.....	£ 687,500	0	0
Fondos de incendios y Reserva.....	2,694,285	19	10
" Vida y Rentas Vitalicias....	6,936,426	17	4
Ingreso del departamento de incendio	1,363,356	9	6
" " de Vida y Rentas			
Vitalicias.....	806,998	14	2

Los fondos acumulados de los departamentos de seguros de incendios y de vida son completamente independientes.

El infrascrito Agente de esta respetable Compañía, está debidamente autorizado, para efectuar Seguros Contra Incendios en esta ciudad.

Guayaquil, Enero 4 de 1891

L. C. STAGG

INSOLACION Y MORRINA

magníficas producciones de la célebre escritora española Sra.

Emilia Pardo Bazán,

se hallan de venta en esta imprenta á razón de S. 3 cada ejemplar.

CONSEJO A LAS MADRES.

El Jarabe Calmante de la Sra. Winslow deberá usarse siempre, cuando los niños padecen de la dentición, proporciona alivio inmediato al pequeño paciente; produce un sueño tranquilo y natural, aliviando todo dolor y amanece el angelito risueño y feliz. Es muy agradable al paladar, alivia al pequeño, ablanda las encías, calma todo dolor, regulariza los intestinos y es el mejor remedio conocido para ellos.

Colaboración.

TIPOGRAFIA.

Hoy hemos suscrito con la mejor voluntad una representación que la prensa unida de esta ciudad...

Como se ve la solicitud tiende a proteger a esta industria naciente que ha principiado a desarrollarse...

Pocos son los periódicos que tienen existencia propia y éstos mismos están fluctuando entre la vida y la muerte...

En el extranjero se imprimen timbres, vales, pagafacturas, inventarios, etc. etc., en grande escala para el comercio de esta ciudad...

Así mismo, se introduce sin pagar pensión alguna textos de enseñanza que los Hermanos Cristianos venden a precios carísimos...

Varios ecuatorianos han invertido fuertes cantidades en la adquisición de imprentas y estamos ciertos que han amortizado un capital con provecho...

Estos, pues, reporta los beneficios y nosotros las cargas; siendo esto injusto y clamoroso.

Tenemos a la vista el Registro del Gremio de Tipógrafos de Guayaquil.

Pan y trabajo exigimos de la próxima Legislatura para los obreros del pensamiento que desde sus humildes cajas lanzan con sus manos torrenes de luz...

Pan y trabajo pedimos para estos humildes hijos del pueblo que pasan su vida entre el temor y la esperanza, sujetos a las oscilaciones de la política...

Pan, trabajo y protección pedimos para esta nueva industria que está llamada a operar una reacción poderosa en nuestro modo de ser social y político.

Ojalá la Representación Nacional tenga en cuenta estas ligeras indicaciones escritas a vuelta pluma y referenciamela Ley de Aduanas en el sentido de la justa y oportuna solicitud de la prensa...

Así lo esperamos del buen sentido de la próxima Legislatura. Hay que robustecer el brazo del pensamiento para que trabaje con mayores estímulos y esperanzas. No desmayaremos en nuestra propaganda hasta ver coronados nuestros deseos y aspiraciones.

EZEQUIEL CALLE.

Documentos Oficiales.

DOCUMENTOS.

DE LA CAMPAÑA DE TREINTA DIAS EN LAS FRONTERAS DEL SUR DE COLOMBIA CONTRA EL EJERCITO PERUANO INVASOR: TERMINADA POR LA BATALLA DE TARQUI, BAJO LA DIRECCION DEL GRAN MARISCAL B. AYACUCHO.

(Continuación.)

La posición del Portete de Tarqui es una alta colina con una quebrada a su frente que no permite el paso sino

hombre a hombre: a su derecha [querida nuestra] unas breñas escarpadas del más difícil acceso, y a su izquierda un bosque todo cortado, por entre el cual se ve el desfiladero...

El batallón Yaguachi había pasado la quebrada reforzando a Rifles y batallón a la división del General Plaza, cuando apareció sobre la colina una fuerte columna conducida personalmente por el General La-mar...

Reunidos Caracas y Yaguachi con Rifles y dominando ya nuestros cazadores las breñas de la izquierda, se precipitaron simultáneamente a la carga...

Destruído ya el ejército Peruano, y mientras se aclaraban nuestros flancos, mandó un oficial de E. M. donde el General La-mar [que con sus restos de infantería, con toda su caballería y artillería se hallaba situado en la llanura al salir del desfiladero] a ofrecerle una capitulación que salvara sus reliquias...

Se suspendió en tanto la persecución cuando el enemigo había perdido entre muertos, heridos, prisioneros, y dispersos más de dos mil quinientos hombres, incluso sesenta Jefes y oficiales...

nes a los comisionados, a las basas que en tres de febrero se propusieron en Oña al General La-mar, cuando me pidió las condiciones sobre que Colombia consentiría en la paz...

Los comisionados Peruanos observaron al cabo de muchas discusiones, que su jefe declaró en las contestaciones de Saraguro, "que las basas de Oña eran las condiciones que un ejército vencedor impondría a un pueblo vencido, y que no podrían convenir en ellas."

A las diez de la mañana se reunió en una casa intermedia de los dos campos los SS. Generales Flores, y Coronel O'Leary con amplios poderes por nuestra parte, y los Generales Gamarrá, y Orbegoso por la del Perú.

Esta mañana se han puesto en retirada desde Jiron, como dos mil quinientos hombres del ejército Peruano, resto de ocho mil cuatrocientos que ellos mismos confesaron espontáneamente haber introducido en el territorio de Colombia...

En tanto nuestras pérdidas en la espléndida victoria de Tarqui, y a quienes los llamamos como los mártires de la venganza nacional, consisten, en cincuenta y cuatro muertos, y doscientos seis heridos: entre los primeros están el Comandante del escuadrón Sedeño Jose María Camacaro, y su segundo el bravo Comandante Nadal, que murió cargando con su cuerpo contra las fuerzas de la colina: el Comandante Vallarino, segundo de Yaguachi, que persiguiendo con admirable audacia se adelantó solo, y tomado prisionero fue luego degollado por los enemigos...

(Continuá.)

Exterior.

París, 23 de Abril de 1892. SUMARIO.—El 1º de Mayo.—La opinión de los Jefes del socialismo.—Varias prisiones.—La curación de la cloro-anemia.—Experiencias.—La revolución de Venezuela.—World Columbian y sus trabajos.—Brasil.—Prisiones en Buenos Aires.—Terremotos en San Francisco.

Para todo el mundo estas eran las guerrillas que preparaban la batalla del 1º de Mayo, porque es doloroso,

pero el vulgo, confunde a los anarquistas con los socialistas: como es natural se ha tratado de saber la opinión de los jefes del socialismo y voy a transcribirlos.

El mas importante es Mr. Jules Guesde, de alta talla, espalda encorvada que parece como que se plega bajo el pelo de su gran cabeza: rostro demacrado y pensativo, escondido por larga cabellera gris y poblada barba castaña: su mirada es penetrante y fija: interrogado, si se senta [en] donde sería el foco de la insurrección, contestó: "No cree nada el gobierno "trata de hacer creer que preparamos "un escándalo y que haremos esfuerzo "para promover conflictos con los "ricos; quiere así crear una situación "trouca; y empieza por echarnos todos "de las culpas. Mi opinión es, que "con cosas de la policía para asustar "la opinión; sin embargo el partido "socialista estará con calma, y puedo "decir que obraremos dentro de la legalidad porque solo deseamos alcanzar el poder como los demás lo hacen desde un siglo a esta fecha. "Y demás como en ese día tendremos elecciones municipales en todas las villas los Comités irían organizados a votar, por sin emblemas sediciosos, sin bandera, y solo al frente del "grupo, un ciudadano, llevará un cartel con el manifiesto del partido."

Según ellos, pues, la temida manifestación, piensan sea tranquila; no sacarán emblemas sediciosos y sino son molestados nada ocurrirá: el día 1º saldremos de día, deseando sea un hecho estas declaraciones pacíficas.

En una de mis cartas anteriores, me ocupé del Hiera dialysaco Bravill, de su composición y de lo eficaz de su medicamento; pero he querido tomar informes, presenciando experiencias en los hospitales de París, donde se usa con gran éxito en los enfermos atacados de cloro-anemia, desfallecimiento general, falta de fuerzas y en una palabra, en todas las enfermedades, en que la disminución en el precioso elemento de la sangre, del indispensable hierro, es causa de males, sobretodo en los países cálidos.

Las experiencias han demostrado, que la aplicación puede ser de dos formas: tomando 20 gotas en un terón de azúcar, ó en un líquido, ó bien en inyecciones hipodérmicas de gotas, equivalentes a dos centigramos de hierro puro: es tan maravillosa la composición del hierro dialysaco, que a los pocos minutos de tomarlo en una de las dos formas dichas, se encuentra en la sangre y se nota en otros caracteres y en sí ningún accidente de congestión, ni ningún otro.

La cloro-anemia, sabemos que la ciencia médica la hace desaparecer, después de un largo tratamiento de algunos meses; pero empleando el hierro Bravill, al cabo de tres semanas, el resultado llama la atención: la sangre toma todo su vigor y la salud y colores vuelven dando sobretodo a las criaturas, y a los jóvenes esta bella frescura de la piel, de las personas sanas y robustas.

Y lo que sostengo, según la opinión del los principios de la Ciencia Médica, es que la influencia del hierro en la sangre, es debida a la esmerada preparación del ferruginoso: por eso, creo un deber aconsejar a los diarios que me honran publicando mis modestas cartas, se ocupen en bien de nuestros compatriotas, recomendándoles el uso en estas enfermedades del maravilloso Hierro Bravill.

Y las noticias de América son varias y no todas halagüeñas: de Nueva-York

sabemos, que la Columbian Exposition, ha decidido que la inauguración de los Palacios en gran manera se diferencie el 1º de Octubre de este año, a cuyo efecto el secretario de Estado presentará el presupuesto de gastos para que los enviados de los países sean recibidos como correspondiente y atendidos como merecen. Ambas Cámaras han ya aprobado, en todos los gobiernos y en especial de España, para que en concepto de exhibido de esta se expongan en el congreso, en un Palacio construido para cuantos recuerdos, libros, pláticas, documentos se relacionen con el movimiento de América: con este fin el secretario de Relaciones Exteriores conocer esta pretensión a los gobiernos de el de Marina, debe ser acordado las Cámaras tener en cuenta los necesarios para el transporte de los objetos y el secretario del ramo de guerra, cuidará de nombrar las personas que deben custodiar, libros, pláticas, devoluciones: decididamente la apertura del Certamen será el 1º de Mayo de 1893.

Esperemos que todos los gobiernos contribuyan, prestando los objetos que posean al mayor brillo de tan patriótico acto.

Las noticias de Venezuela arrojan un hecho y el general Crespo jefe de los insurrectos organiza su ejército cerca de Valencia: cuenta con cuatrocientos hombres; el general Aramburú también sublevado, tiene 4,000 hombres y más de acuerdo con Crespo. Las noticias aquí eran tan alarmantes que el telegrafo el cónsul general recibió en respuesta un cablegrama de Anzueta Palacio, el presidente en que decía: "Estrañó telegrama-Caracas transmitiendo que la revolución vendida-Pr en quince días lo más tarde-Présente."

Este cablegrama es del mismo y la prensa y cartas recibidas solo alcanzó al 23 de Marzo.

Un nuevo telegrama de Puerto Cabello, que publica New-York Herald del 27, expedido el 20 en ese punto, dice que el general presidente Anzueta Palacio, trató de desahuciar a los insurrectos mandados por Mas que se encontraban en Polito: después de dos ataques sin resultado, las fuerzas de Palacio fueron derrotadas y el batieron en retirada dejando muchos muertos y heridos: así, la mayoría de las fuerzas del gobierno siendo perseguidos por los insurrectos se separó de un momento a otro el ataque de Puerto Cabello: los habitantes abandonaron la ciudad.

De Buenos Ayres, sabemos que ha sido preso el Dr. Leandro Alonso, uno de sus partidarios, por algunos proyectos de atentados con bombas en los domicilios de Pellegrini, Roca y Mitre: yo creo esto exagerado en mi concepto sino tal vez para impedir que en las elecciones de presidente, voten los radicales los antiguos civicos que son mayoría en la capital de la Argentina.

En San Francisco (California) en los últimos meses de la madrugada del 19, de algunos segundos, han hecho grandes destrozos en las ciudades de Dixon, Winter y Nacaville.

No se quebrarán Uds. de pocas noticias y hasta el 1º de Mayo se despiden de Uds. seguro de darles buenas noticias su SS.

B. L' ECLAIR.

Crónica.

Calendario.

Mañana Viernes 6 de Junio-Santa Clotilde reina de Francia y san Isaac, monje marín.

Hacen este servicio en la presente semana las siguientes:

La Botica Alemana en la esquina intersección de las calles del Teatro y la Aduana y la Botica Universal situada entre Boyacá y Luque.

Bombas de guarilla. Hoy hace la granja en su depósito la compañía "Avilés" Número 1 y 2º Hacheros.

Facés de los días: Cuarto creciente el día 10 Luna llena el día 17 Cuarto menguante el día 24 Luna nueva el día 31

Baños del Salado. Mañana Viernes 6 de Junio. Marca llena por la mañana. Marca llena por la tarde a las 11.

NOTA.—Se recomienda a los bañistas las tres horas anteriores a la marcha.

... Prensas independientes.—Nunca dejaremos de censurar lo bastante a los escritores que sacrificando su conciencia y dignidad, alquilan su pluma para sostener causas injustas que han caído en el desprecio universal.

El escritor debe ser digno y noble en todos sus actos. Sus sentimientos e ideas deben reflejarse en sus escritos como en un espejo límpido en donde se reproduce su fisonomía moral.

Su norma debe ser la verdad; su guía, la justicia y su aspiración el bien público.

Pluma que se vende, pluma que se alquila, es así venenosa que está en manos de perversos y malvados.

Pluma que se vende es ave sin alas que está prisionera en la jaula del desprecio.

Talento sin libertad es oro en el estriotor.

Brilla sí! pero en medio de inmundicias.

Una columna de fuego guiaba de noche en el desierto a los israelitas hacia la tierra prometida.

La imprenta libre es esa columna de fuego que guía al pueblo en la oscuridad del desierto de la existencia hacia la tierra prometida de la civilización y del progreso.

No nos arredre el hambre ni el cansancio, menos la injusticia ni perversidad de los hombres.

Marchemos de frente con el pensamiento puesto en Dios y en la Patria, sin hacer caso de los perros que nos aullan en el camino, que la injusticia deshonra al que la comete y no al que la padece, según Séneca, hasta llegar a su término.

Entonces exclamaremos con orgullo: hemos cumplido con nuestro deber.

Seamos independientes en aplaudir al mérito, en ensalzar la virtud y en anatematizar al crimen y los crímenes.

Seamos libres en difundir la sana doctrina, en inculcar en el corazón del pueblo el respeto a la ley, el acatamiento a la autoridad, el amor al trabajo y el odio a los falsos patriotas que buscan en las revueltas el fruto de su codicia y ambición.

Ezequiel Calte.

Teatro.—Una natural simpatía despertó en el público la presencia de la compañía Astor-Rupnick, á causa de su excesiva modestia.

Su arribo no se anunció al son de tipos y tambores como aquella que presumía mucho sin saber gran cosa y que venía seducida por el olor de los salices, con más pretensiones que las compañías que trabajan en la Gran Opera de París.

Al fin subió á la escena ante una respetable concurrencia.

Obtuvo justos elogios y alentada con el buen éxito, volvió anoche á representar en nuestro coliseo, "Lo Pasado, Pasado," "El Gran Turco" y "El Cabo Baqueta"; pero ¿cuál sería su desengaño cuando observó que la concurrencia era poca y los gastos muchos?

Vimos que el desaliento se apoderó del señor Rupnick y su esposa y que todo el entusiasmo desapareció ante la fría realidad del desengaño.

Con todo, sacaron fuerzas de flaqueza y se distinguieron como la vez anterior el señor Astor y la señora de Rupnick, mereciendo justos aplausos; así como también la señora Estrella que tiene gracia y elegancia para desempeñar bien su papel.

Los señores Chavez y Prieto algo les falta todavía para presentarse ante un público como el de Guayaquil que está acostumbrado á ver buenos artistas.

El coro—aquí te quiero ver escopeta.

Un cuadro de almas en penas que está pidiendo una vela de sobo, es todo lo que constituye ese coro que deja algo que desear.

En cuanto el señor Rupnick, director de la orquesta, sus que profanos en la materia, le enviamos desde las columnas de "Los Andes" nuestras cordiales felicitaciones por su brillante desempeño.

Lo cierto es que en esta vida nada hay completo; todo es relativo.

Buena música, pero pocos artistas.

La realidad de verdad, la compañía Astor-Rupnick propiamente hablando no es más que un cuadro de artistas que puede servir de base para formar una compañía que satisfaga las exigencias del público.

Sin embargo, se desempeña bien y allí está la gracia.

Ojalá que en las próximas funciones pueda sacar más honra y mejor provecho.

Tales son nuestros deseos.

Los contratiempos y enfermedades que le han sobrevenido á la compañía de zarzuela Sana, le han obligado á la señora Dolores Quezada á dar una función de gracia en beneficio de sus compañeros, y para ello implora la protección y filantropía de todos los hijos de Guayaquil, indicándole que se pondrá en escena esta noche las tan conocidas zarzuelas "La Tela de Araña" y "La Calandria," cuyo reparto consta en los respectivos programas.

Nuestro Director el señor Dr. José Julián González, hace ocho días á que se halla en cama con una fiebre biliosa y así cuando se ha restablecido algo de esta enfermedad, ha sido posteriormente atacado de la gripp.

Desearíamos el pronto restablecimiento de nuestro jefe y amigo.

Importantes son los telegramas que se han cruzado entre el Sr. Intendente de Policía y el Comisario de la de Daule, con motivo de las pesquisas del crimen de Soledad.

"Daule, Mayo 30.—Sr. Comisario: Fidel Valladares puede hallarse en Zapán, hacienda de Jacinto Merchán. —Intendente, R. T. Caamaño.

... "Mayo 31.—Señor Intendente: A las 4 p. m. llegó el Inspector Saavedra, habiendo tomado á Fidel Valladares.—Comisario.

"Daule, Mayo 31.—Sr. Intendente: Hoy llegamos á las dos con Valladares, según sus instrucciones. Mañana parto en la otra comisión, de que le daré inmediato aviso.—Inspector Saavedra."

"Bien por la actividad del Sr. Intendente. A este paso, es de asegurarse que no escapará ninguno de los malhechores de Soledad.

El Inspector Saavedra, ha telegrafado haber capturado anoche á Juan de la Rosa, también complicado en el crimen de Soledad. Fué tomado en el punto llamado "Boca de Viñal.

Crimen de Soledad.—Por los telegramas que publicamos en esta sección se informarán nuestros lectores que todos los crúeles asesinos del Teniente político señor Urdalasio. Avisales, han caído ya en manos de la justicia.

De tal manera que ha principiado su juzgamiento y pronto sabremos la causa que impulsó á esas fieras humanas á despedazar á una inocente víctima en las tinieblas de la noche.

Nunca faltará de nuestra parte un aplauso por el Intendente de Policía Sr. Rafael Caamaño que ha despedido todo su celo y vigilancia para aprehender á los sindicados de un crimen que ha conmovido hondamente á la sociedad; pero ¿qué importa que este celoso guardián del orden "aprehenda" á los criminales cuando los jueces duermen á la bartola, dejando á los procesos sepultados en el panteón del olvido?

¿Qué importa que tengamos una buena Policía cuando la ley no tiene sanción alguna?

¿Qué importa que el señor Caamaño presente amarrados á famosos criminales cuando estos se desatan de sus ligaduras y salen con libertad á continuar en su tarea de exterminio?

Jueces! ah jueces! Tened presente que si la ley ha de ser una burla sangrienta de la sociedad á causa de vuestra desidia en su aplicación, cargaréis con la maldición de Dios y la indignación del mundo.

Si no os considerais con las dotes y energía necesarias para cumplir con vuestros deberes, dejad el santuario de la justicia y no causéis tantos perjuicios á la sociedad.

El profesor Troussau enseña que la esencia de treintena posee una eficacia superior á la de todos los demás medicamentos en el tratamiento de las neuralgias cualquiera que sea el lugar de su asiento: neuralgias intercostales, neuralgias de los miembros (cláctica), neuralgias de la cabeza, del estómago, de los intestinos. "Las Perlas de esencia de treintena de Clertan se dan á la dosis de ocho y hasta de doce al día y no son jamás mejor soportadas que cuando el enfermo las toma á la hora de las comidas." (Tratado de Terapéutica de Troussau y Pilonax.)

Al fin tanto rullar, se ha conseguido que el Sr. Dr. José M. Garza entregue al señor Alguacil Mayor el proceso del crimen de Guare.

Ha salido del archivo del Dr. y ahora se habla en el del Jefe. Vamos á ver hasta cuando termine este ir y venir, este paseo perenne del famoso proceso que se inmortalizará en los anales del crimen.

Guare, Daule, Soledad—ah! los crímenes que se han cometido en estos tres puntos están clamando venganza al cielo.

Por renuncia del señor Pedro Carbo, Senador por esta provincia, que ha sido aceptada por el Concejo de Estado, ha marchado á la capital el suplente señor Fernando García Drouet, á quien deseamos un feliz viaje y acertado desempeño en las labores legislativas.

COMPRIMIDOS de VICHY de FÉDIT

Con profundo pesar nos hemos impuesto del fallecimiento de la estimable cuanto virtuosa señora Francisca Echais de Peña, acaecido el martes último. Presentamos á su acongojada familia nuestro más sentido pésame.

Gremio de Tipógrafos.—Tenemos á la vista y agradecemos el envío del cuadro de tipógrafos que existen en Guayaquil, con determinación de sus nombres y apellidos, patria, edad, taller, domicilio y número de la casa en que viven.

Ascienden á 101 el número de tipógrafos que existen en las imprentas de este puerto.

Sr. Intendente de Policía comunicó á Ud. las altas siguientes dadas en la Guardia de Propiedad:

Manuel C. Puy, Manuel A. Pacheco, Jacinto A. Obando y José Cheres Libertad y Orden.—Carlos Caamaño.

CONTESTACION A UN AMIGO. (IMITACIÓN DE VILLEGAS.)

Tu caria, Juan, recibí, y tus refranes leí, y aunque en saberlos me ganes, contestaré con refranes ya que lo quieres así.

Me dices en tu misiva que en amar á una mujer tu felicidad estriba, y que quieres que te escriba diciéndote qué has de hacer.

Procura, Juan, que ella te ame, pero si te pone trabas justo es que á tu oído exclames: —Si en la casa que en habas... el buen sueldo bienes te llama.

Peró si te ama la chica, cástate, pues siendo rica te diré en tu buen español. —Cuando llueve y hace sol... sarna con gusto no pica.

No seas tan incensato, y pues en eso no hay error, díras, dándote buen trato: —Tajada que lleva el gato... pierde pan y pierde perro.

Vive contento y ufano mientras tu amor susfagas, que es un refrán castellano, que el que no está echo á brogas amanece más tembrano.

Serás feliz de seguro, no mi consejo te escoges, pues aunque el trance es de apuro quien bien tiene y mal escoge... á buen hombre no hay pan duro. ¿Cómo vas á disfrutar!

Yo, Juan, aunque poco valgo, sé bien que para gozar, no por mucho maltrugor... de casta le viene al galgo.

Pronto mi consejo toma, no esperes á que te diga la gente en tono de broma: que en nombrando al ruin de Roma San Pedro se la bendiga.

Cástate, amigo estimado; no más darpentes hagas, pues ya sabes demastado que á caballo regalado... las costuras le hacen ligas.

Hoy, Juan, como en otros días, conarto tus alegrías, con todas y tus afanes, y basta ya de refranes, ¡y basta de tonterías!

Varietades.

LA COQUETA.

No le pegues á la muger ni con una rosa.—Ley del Indostan.

La coqueta es una muger que se encapricha en conquistarse adoradores con las armas de un atractivo que le ha negado el cielo; pero que su vanidad y su malicia saben aparentarlo con numerosos y admirables artificios; en consecuencia, para emocarla, es necesario estudiarla detenida y separadamente sus faltas, sus artificios y sus adoradores.

La primera falta que una muger procura ocultar, es la sobreabundancia; cuando pasan de veinte abríbles lo que coronan su hermosura, no contempla con disgusto su

edad pero teme que le sean desfavorables las apariencias, su inquietud no se calma sino cuando sus pretendientes le protestan repetidas veces que la juzgan muy niña.

Para arrancarles esta profesión de fe, no necesita agotar los esfuerzos de su estrategia mugeril; basta asegurar á cada paso que ya es vieja, y cien veces le replican entonces que se chancea. Entre los veinte y los treinta es cuando las jóvenes se dedican á la música, al dibujo y al bordado, porque se imaginan que bajo la sombra de una preceptora pueden impedir que se marcheite su infancia.

Los amantes que se conquistan en esta época de la vida, son jóvenes que tomen también por su parte que les pase el tiempo fijado irrevocablemente por ellos solos desde que comenzó su adolescencia, para disfrutar de las dulzuras del matrimonio.

Peró cuando la muger conoce que no por falta de años sino le esposo no tiene un nietozuelo, y se empeña en no pasar la puerta de la vejez sin su acostumbrada comitiva de adoradores, entonces, ya no se chancea sobre su edad, sino que hace decididamente el papel de anciana ó de la nieta; logrando en el primer caso que el mundo entero proteste contra esa juvenilidad anticipada, y engañándose ella sola en el segundo. Pero sea cual fuere su determinación, el círculo de sus amantes es el más codiciado, pues lo forman los jóvenes inexpertos y tímidos, que no se atreven á oprimir la mano de su amada sin un expreso mandato; y quien si no una cuarentona ha de tener el desaro suficiente para dar un programa de caricias á su novio!

No me ocupo de la niña ni de la cincocentona que quieren aparecer juvenes, porque la primera es una fastidiosa y la segunda una demente; detesto con todo mi corazón, en materia de coquetería y de amores, lo prematuro y lo póstumo. Hay una pena para los goces prematuros, y debe de haber otra para los goces de ultratumba.

Fuente abundante de coquetería es la falta de hermosura; pero ninguna muger se juzga encarnemente fea; siempre es un pero, un solo defecto el que atormenta su vanidad y donde tropieza la admiración con que contempla el soberbio conjunto de sus gracias. De aquí provienen los secretos del tocador y las posturas estudiadas; de aquí la lucha eterna y dudosa entre la fealdad y el lujo; de aquí, en fin, los amantes que se apasionan, no de una muger, sino de un órgano determinado del cuerpo humano.

La coquetería más ridícula es la que tiene su origen en la falta de dinero; la muger con pretensiones de rica, no quiere cautivar con su valor personal, ni juzga que para ser amada es preciso ser amable. En las joyas no busca adornos; y de lo que menos se cuida es de encubrir sus defectos, aun cuando pide á las artes gracias postizas. Su delirio es el oro; y para entrar en su círculo de apasionados es necesario pertenecer á la familia de los usuarios. Las hermosuras que tienen semejante manía, vendiendo caro sus favores, no se consumen fácilmente en el fuego de los placeres, y conservan el perfume de la juventud hasta que una indigestión ó un corcé las precipita á un sepulcro costoso, que es el último gasto que exigen de unos amantes, que en ellas, á su vez, han visto un simple objeto de lujo.

(Concluirá)

Bemitados.

CARTA ABIERTA.

A Su Señoría el Sr. Gral. D. Reynaldo Flores, Conde. Gral. del Distrito.

Respetado y querido Gral.

Bien sabemos que la clase de tro-

pa que hoy se dirige á US. por medio de esta carta abierta, está sujeta á una rigurosa disciplina dentro de la órbita de la ley y de las conveniencias sociales.

Bien sabemos que no podemos alzar la voz haciendo ninguna petición que tienda á imponer nuestra voluntad á los que están llamados á conducircos por el camino del honor y de la gloria.

Respetuosos como los que más, acatamos y cumplimos las órdenes que emanan de nuestros superiores, á quienes se les ha delegado las facultades convenientes para que la moral y la disciplina sean el alma del Ejército.

Dios, la Patria y la Ley son nuestra consigna y ante esta Trinidad rendimos nuestra cerviz.

Sin embargo, no podemos ahogar en nuestro pecho el justo regocijo en que rebosa el corazón al saber que el señor Comandante D. Manuel Andrade, digno 3er. Jefe de nuestro cuerpo, ha sido ascendido á la efectividad de su grado.

No podemos contener en silencio los sentimientos de gratitud y reconocimiento que abrigamos hacia Su Señoría que ha obtenido del Supremo Gobierno una justa recompensa al valor, al mérito, á la lealtad y á la honradez.

Así como los hijos ven colmada la medida del placer cuando á su padre le sonríe la fortuna, el honor y la gloria, así también en los soldados nos inebriamos de alegría al ver á nuestros jefes en puestos tan distinguidos como justamente merecidos.

¿Y cómo no hemos de estar satisfechos cuando el señor Comandante Andrade es nuestro Jefe, es nuestro amigo, es nuestro hermano, que comparte con nosotros las penalidades y amarguras de la vida!

¿Y cómo no hemos de estar contentos cuando vemos premiados á uno de nuestros conductores y guías que se desvela por nuestra moral, por nuestra instrucción, por nuestra disciplina!

Peró ay! todo placer deja una gota de hiel que amarga el contenido que sentimos.

No hay sol sin eclipse, cielo sin nubes ni mar sin tempestades.

El soldado, hijo de la abnegación y del sacrificio, tiene también la ternura del niño para llorar cuando alguna decepción experimenta en la tortosa senda de la vida.

El uniforme del soldado no le ha quitado su naturaleza de hombre.

El soldado, tierno, pues, corazón para sentir y amar y sufre como cualquier otro cuando el dolor le asalta en medio de su alegría.

Se nos ha dicho que nuestro 3er. Jefe señor Andrade no teniendo colocación efectiva con motivo de su ascenso, va á ser separado del cuerpo.

Tal noticia nos ha herido como un rayo.

El ha ascendido para descender novotros al dolor y el sentimiento de nos causará su separación.

En manos de Su Señoría está dejarnos á nuestro Jefe de quien, si posible nos fuese, no deseáramos separarnos ni en la eternidad, porque él se ha granjeado nuestra voluntad, se ha conquistado nuestro aprecio y ha merecido nuestra confianza.

No queremos privarnos de la presencia de este Jefe así como no queremos privarnos de Su Señoría que nos ha hecho cegar laureles en los campos de batalla, sin que nuestras plantas hayan hollado jamás el polvo de la derrota.

Así lo esperan de la alta penetración y sabiduría de Su Señoría que sabe interpretar los sentimientos de sus soldados, accediendo á las exigencias del corazón.

Besamos la mano de Su Señoría, suplicándole acepte los sentimientos de alta consideración y aprecio con que se suscribe

La clase de tropa de la "Brigada de Artillería Suiza."

Guayaquil, Junio 2 de 1892,

CERVEZA Y HIELO NACIONAL.

PRECIOS DE LA CERVEZA EXPORTACION (Con devolución de las botellas.)

Al por mayor para los Comerciantes.

La Guayaquilena, Blanca la docena . . . S. 3.—
 " Baierisch Bier, Rubia " " " " 3.—
 " Culmbacher Bier, Negra " " " " 4.—

Por medias botellas.

1 Dna. medias botellas cerveza Blanca S. 2.—
 1 " " " " Rubia " 2.—
 1 " " " " Negra " 2.50

Al por menor.

1 Dna. botellas enteras, Blanca o Rubia S. 3.60
 1 " " " " Negra " 4.80
 1 Botella entera Blanca o Rubia " 40
 1 " " " " Negra " 50
 1 Media botella Blanca o Rubia " 20
 1 " " " " Negra " 25

La Cerveza se despacha helada y sin helar y el empaque se cobra por separado.

Precios del Hielo.

El quintal S. 6.—
 50 libras " 3.—
 25 id. " 1.50
 12 1/2 id. " .80
 Libra " .10

Guayaquil, Mayo 28 de 1891.

FOTOGRAFIA AMERICANA, Junto al Teatro.

Este acreditado establecimiento que durante algunos dias ha permanecido cerrado con motivo de estarse haciendo en el importantes reparaciones queda abierto desde esta fecha a la disposición del público de esta ciudad.

Desnosos sus propietarios de ofrecer trabajos dignos de sus favorecedores, no han omitido medio alguno para adquirir las aparatos de sistema más moderno así como tambien materiales de primera clase contando además en la ciudad de New York, a un hábil artista que cuenta largos años de práctica y que ha trabajado durante mucho tiempo en la gran galeria de Reily & C. avenue New York.

TRABAJOS ESPLÉNDIDOS,

Precios al alcance de todos.

FOTOGRAFÍAS DESDE S. 20 HASTA S. 4 DOCENA

Aceite de Hígado de Bacalao
 del **D. DUCOUX**
 todo-Ferruginoso con Quina y Cáscaras de Naranjas amargas

Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las calidades que le permiten combatir:

ANEMIA, CLOROSIS, ENFERMEDADES DEL PECHO y BRONQUITIS, los CATARROS, la TISIS y DIATESIS ESTRUMOSA, ESCOFULOSA, ETC.

Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia a los demás medicamentos semejantes.

DEPOSITO GENERAL
 PARIS — 209, rue (calle) Saint-Denis, 209 — PARIS
 Se vende en todas las principales Farmacias del Universo.

Quinium Labarraque
 VINO FEBRIFUGO TÓNICO Y DIGESTIVO
 APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

« EL QUINIMUM LABARRAQUE es el resumen, la condensación de todos los principios activos de la Quina. Algunos gramos de Quinium producen el mismo efecto que muchos litros de Quina. »
 « No nos olvidamos en afirmar que el VINO DE QUINIMUM LABARRAQUE es el más eficaz y el más energético de los tónicos conocidos. »
 « EL VINO DE QUINIMUM DE LABARRAQUE es el más útil complemento de la Quina en el tratamiento de los Cálenturas intermitentes. Sus efectos son particularmente notorios en las calenturas antiguas de acceso y en la coquecía palúdica. » (Formulario del Profesor BOUCHARLAT.)

PARIS, 10, rue Jacob. Casa L. BÉRENGER — A. CHAMPIGNY y Co. SUCESORES.
 SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS DE TODOS LOS PAÍSES.

Amargo Eupéptico

DE G. ALAMIRO

Este excelente y acre) nico reconstituyente, y palúdico, analizado en y en el Laboratorio Quimico de Lima, aprobado y autorizado para su uso por los grandes doctores en medicina, de diversas partes de América y de Europa, cuenta de venta por mayor y en la casa que habito, calle de mil número 31 altos, así como al por menor en: Cantina del Teatro número 1; Botica Ecuatoriana, calle del Malecón número 141 y 142. Salón Americano, calles de Luque y Teatro números 41 y 96. Peluquero y C. calles de Luque y Teatro número 36 y 75. Pablo Valle, junto a la escalera de la casa Municipal número 6, portada del Malecón, y en el salón "Tres Mosqueteros" calles del Teatro y Aguacate, número 134 y 38, cantina de los Baños del Salado, Salon de la Bolsa, calle de Illingworth, número 23, Salón del Guayas, calle Nueve de Octubre, número 35, Pedro Tallet, calles Nueve de Octubre, número 26 y Pichincha número 48 y Juan Ré, calles de Olmedo, número 65 y Teatro, número 28. Guayaquil, Abril 4 de 1892.

SORDOS.

Una persona que se ha curado de la sordera y ruido de oídos, que ha padecido durante 23 años, usando un remedio sencillísimo, enviará su descripción gratis a quien lo desee; dirigirse al Sr. Nicholson, Santiago del

LAS VERDADERAS PASTILLAS con Sales naturales extraídas de las Aguas Minerales de

VICHY

Se venden en cajas metálicas selladas y que sirven para la Curación de las Afecciones de los Digestiones difíciles. Males de estómago.

ESTACION DE LOS BAÑOS de St. de Noy, Baños, Duchas, Casino, Teatro, Depósito de Caxapan y Payaso y en las principales Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE BLANCARD
 con el Hierro de hierro lasterrible

Participando de las propiedades del Hierro y del Hierro, estas Pildoras contienen especialmente en las enfermedades las variadas que deterioran el sistema nervioso (insomnio, obsesiones, neurastenia, etc.), Afecciones contra las cuales son tan eficaces como el simple Ferruginoso, así como la Clorosis (colorado palido), Leucorrea (dolor de vientre), la Amenorrea (menstruacion débil o débil), la Tisis, la HIBRIS situacional, etc. En fin, ofrecen a los prácticos un agente terapéutico de las más energicas para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles o debilitadas.

El Dr. — El hierro de hierro impuro o alterado es un medicamento inútil e irritante. Como prueba de pureza y substancialidad de las verdaderas Pildoras de Blancard, existirá dentro de cada caja una planita metálica que representa una firma auténtica y el sello de la Oficina de las Pildoras Blancard.

Preparación en Paris, 16 rue Brochant, al lado de la Estación de las PILDORAS Blancard.

LOS TRES MOSQUETEROS.

Habiéndose hecho mejoras de gran importancia en este establecimiento de primera clase, se ofrece al público un gran surtido de licores de las mejores fábricas

Helados de leche y de frutas.

Refrescos de distintas clases.

Pastas y bizcochuelos delicados.

Bebidas y frutas heladas Cerveza nacional y extranjera.

HIELO.

Cocktails y bitters.

Las señoras encontrarán un lujoso Salón, donde concurrir á tomar sus refrescos con servidumbre especial para ser atendidas con regularidad.

También se ha preparado expresamente un **Jardin** donde, á la vez que se aspire el suave y grato perfume de las flores, se contemple y se goze de la Luna; se pueda saborear un rico IMPERIAL ó un cognac fino.

El salón de billares está arreglado convenientemente.

El nuevo propietario ofrece todas las ventajas y atenciones en el servicio de su establecimiento.

Guayaquil, Agosto de 1891

SIMON VIOLET AINE y C^o SUCESORES de VIOLET FRÈRES
 THUIR (Pyrénées orientales) FRANCIA
 Casa única para el **BYRRH** Casa Vin de Champagne

El **BYRRH** es una bebida cuyas virtudes son las más saludables.

Hecho con vinos blancos de Espagna especialmente generosos, puesto al contacto de materias amargas botanicas recientemente recogidas, contiene todos los principios de un sin tener sobre el estómago la acción nociva del alcohol que hace la base de la mayor parte de las especímenes ofrecidas al público.

Es a la vez gustoso y absolutamente inapropiable al punto de vista higiénico.

El **BYRRH** puede tomarse á todas horas: en el estado de un pequeño caso de Burches como helado; mezclado con agua ó con vino grande, como bebida de refresco.

EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS 1889
 MEDALLA DE ORO DE CLASE PRIMERA

Se vende en Guayaquil en casa de J. PATZI y en las principales Farmacias.

Imp de "Los Andes"